

La Croix-Rouge française en République démocratique du Congo



7
projets en cours

1 787 401
euros en 2019

3 961 963
euros en 2020

Une présence historique

La République démocratique du Congo est marquée par la fragilité de ses services de base : santé, éducation, transport et l'accès à l'eau. Plus de la moitié de sa population, vit sous le seuil de pauvreté. Près d'un congolais sur quatre est aujourd'hui en insécurité alimentaire. La République démocratique du Congo traverse, depuis la fin des années 1990, une série de conflits internes qui occasionnent des épisodes de violence et d'importants mouvements de population qui sont couplés à la survenue d'épidémies telles que la maladie à virus Ebola, la Rougeole ou le Choléra.

La Croix-Rouge française est présente en République démocratique du Congo de manière constante depuis 2010, principalement à travers des projets de lutte contre le VIH/Sida et le Paludisme à l'ouest du pays. Depuis 2018, la situation sanitaire du pays s'est aggravée avec la recrudescence du virus à maladie Ebola. En collaboration avec la Société nationale, la Croix-Rouge française aide au renforcement du système de santé dans la lutte contre les épidémies dans le contexte de la Covid-19 à Kinshasa, dans la province de l'Equateur et à l'est dans les provinces de l'Ituri et de Kivu.

THÉMATIQUES D'ACTION



Renforcer le système de santé

La Croix-Rouge française, en partenariat avec la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo, appuie les structures de soins de la province du Kwango pour améliorer la prise en charge des personnes qui vivent avec le VIH/Sida ou qui sont atteintes de la Tuberculose et pour mieux prévenir et traiter le Paludisme.



Lutter contre l'épidémie d'Ebola

La Croix-Rouge française a participé à la riposte contre l'épidémie d'Ebola en 2018 à l'ouest du pays, en envoyant des experts sur le terrain. Actuellement, elle renforce la prévention contre du virus à maladie en envoyant des ressources humaines, sanitaires et du matériel médical.

PROJETS EN COURS

Lutter contre le Paludisme



2018 - 2020



Province de Kwango



887 646 personnes aidées



Partenaires

Le Fonds mondial Cordaid



Ce programme, mise en œuvre dans la province du Kwango, vise à améliorer la réponse de lutte contre le Paludisme et la prise en charge des patients. Dans le pays, le Paludisme est l'une des premières causes de mortalité qui touche un public plus vulnérable comme les enfants de moins de 5 ans et les femmes enceintes.

Appuyer le système de santé de la province de Kwango, dont 460 sites de soin ou centre de santé, dans la gestion des produits de santé indispensables dans la lutte contre le Paludisme ainsi que la gestion des données de santé

Appuyer financièrement les acteurs clés des actions communautaires

Lutter contre le VIH/Sida



2018 - 2020



Province de Kwango



135 000 personnes aidées



Partenaires

Le Fonds mondial Cordaid



Le pays connaît une épidémie de VIH/Sida généralisée touchant en majorité les femmes et les jeunes dans les milieux ruraux. Ce programme intervient dans la région du Kwango et vise à diminuer la mortalité causée par le VIH/Sida en améliorant l'accès aux médicaments et les actions de sensibilisation pour les jeunes.

Appuyer le système de santé de la province de Kwango, dont 460 sites de soin ou centre de santé, dans la gestion des produits de santé clés dans la lutte contre le VIH/Sida et la Tuberculose ainsi que la gestion des données de santé

Appuyer financièrement des acteurs clés pour des actions communautaires



PROJETS EN COURS

Prévenir et contrôler les infections dans le cadre de la lutte contre la maladie à virus Ebola



Depuis juin 2020



Provinces du Nord et du Sud de Kivu, Ituri et Equateur



1 400 000 euros



Partenaire



La Croix-Rouge française et la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge développent des outils en partenariat avec la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo afin de contrôler et de prévenir les infections de la maladie à virus Ebola.

Améliorer la qualité des interventions de prévention et de contrôle des infections dans les 36 structures de soins

Améliorer les pratiques d'eau, d'hygiène et d'assainissement dans les structures de soins

Faire des dotations de kits de produits d'hygiène et d'équipements de protections individuelles

Renforcer les capacités du personnel de santé et des tradi-praticiens

Prévenir et contrôler les infections dans le cadre de la lutte contre la Covid-19



Depuis mars 2020



Province de Kinshasa



75 000 euros



Partenaire



La Croix-Rouge française s'est engagée aux côtés de la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo pour renforcer les capacités de réponse des centres de santé face à la Covid-19 et de promouvoir les mesures barrières.

Distribuer des équipements de protection individuelle aux volontaires et prestataires de soins

Mettre en place des campagnes de sensibilisation sur les gestes barrières à destination des populations locales

PROJETS EN COURS

Renforcer la sécurité alimentaire et les pratiques nutritionnelles des ménages des zones rurales

 12/2020 - 11/2021

 Province de Kwango

 479 948 euros



Partenaire



Ce projet vise à renforcer la sécurité alimentaire dans la province de Kwango. La Croix-Rouge française, en lien avec la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo, met en place des actions de promotion afin d'améliorer la connaissance des ménages sur les bonnes pratiques nutritionnelles pour les femmes enceintes, allaitantes, nourrissons et jeunes enfants.

Accompagner les producteurs et productrices des zones de Micellé, de Bukanga-Lonzo et de Konzi dans l'organisation de groupements

Appuyer techniquement les activités de maraîchage et la production de cultures vivrières nutritives

Distribuer des boutures de manioc résistantes aux 800 ménages les plus vulnérables

Prévenir et contrôler les infections dans le cadre de la lutte contre la Covid-19

 11/2020 - 04/2021

 Province de Kinshasa

 500 000 euros



Partenaire



Dans le cadre de la lutte contre la pandémie de la Covid-19, la Croix-Rouge française est intervenue auprès de la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo.

Renforcer les capacités des prestataires de soins et réhabiliter les centres de triages

Renforcer les systèmes d'hygiène, d'eau et d'assainissement dans les structures sanitaires

Mettre en place des campagnes de sensibilisation sur les mesures barrières auprès des populations locales notamment les femmes et les enfants

PROJETS EN COURS

Renforcer les associations d'usagers des ressources en eau potable

 11/2020 - 04/2021

 Province de Kinshasa

 300 000 euros



Partenaire



Ce projet vise à renforcer le système d'hygiène, d'eau et d'assainissement dans la province de Kinshasa. La Croix-Rouge française, appuie techniquement et matériellement la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo.

Construire 2 blocs sanitaire et faire une dotation de 20 toilettes mobiles

Renforcer le système de gestion de 4 associations d'usagers des ressources en eau potable

Construire 3 espaces de triage et de valorisation des déchets

Prévenir et contrôler les infections dans le cadre de la lutte contre la maladie à virus Ebola

 09/2019 - 05/2020

 Province du Nord et du Sud de Kivu et d'Ituri

 497 000 euros



Partenaire



La Croix-Rouge française, en collaboration avec la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo a renforcé les capacités dans les structures de soins pour lutter contre la maladie à virus Ebola. Des formations et ateliers de sensibilisations ont été mis en place pour améliorer la prévention et le contrôle des infections.

Renforcer les systèmes de triage et d'isolement, et de l'assainissement dans les formations sanitaires

Renforcer les capacités des prestataires de soins, des tradipraticiens et des volontaires de la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo

PROJETS EN COURS

Renforcer la prévention et le contrôle des infections dans les centres de santé impactés par Ebola



01/2019 - 03/2020



Province de Kwango



1 663 750 personnes aidées



Partenaire



MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Depuis août 2018, une nouvelle épidémie d'Ebola touche le pays. Pour y faire face, la Croix-Rouge française, aux côtés de la Croix-Rouge de la République démocratique du Congo, développe des outils qui permettent de contrôler et de prévenir les infections dans le cadre de la riposte.

Renforcer les systèmes de triage et d'isolement dans les formations sanitaires
Renforcer les capacités des prestataires de soins et des hygiénistes

ILS NOUS SOUTIENNENT

 Le Fonds mondial


MINISTÈRE
DE L'EUROPE
ET DES AFFAIRES
ÉTRANGÈRES
*Liberté
Égalité
Fraternité*

 **AFD**
AGENCE FRANÇAISE
DE DÉVELOPPEMENT

 **TOTAL**
FOUNDATION



crédits photos : Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge / Corrie Butler / Francesca Pezzola


CROIX-ROUGE
DE LA RDC

 **IFRC**


croix-rouge française